
 

Protokoll der 38. Sitzung des Ständigen Arbeitskreises Fandialog im HSV am Do., 01.02.2018 

Teilnehmer: Andreas Kloß (HSV-e.V.), Mathias Helbing (HSV-SC), Katrin Wiesner, Timm Merten, 

Claudia Dreissigacker, Olaf Kuzel (SAI), Jens Kuzel, Michael Richter, Ole Schmieder (HSV-Fanprojekt), 

Paul-Gerhard Gerle, Heribert Bruchhagen (HSV-Vorstandsvorsitzender), Bernhard Peters (Direktor 

Sport), Joachim Ranau (HSV-Fanbetreuung). 

Absagen (entschuldigt): Thomas Bittner, Sascha Nitzschner, Torsten Link, Olaf Fink 

Protokoll: Fanny Boyn (HSV-Fanbetreuung) 

TOP 1: Begrüßung durch Heribert Bruchhagen, Einleitung und Moderation durch Joachim Ranau. 

Herr Bruchhagen gibt einen kurzen Einblick in die aktuelle (sportliche) Situation des HSV, nimmt eine 

kurze Einschätzung vor und macht gegenüber den SAF-Mitgliedern deutlich, dass weder 

Verzweiflung, Pessimismus noch Selbstzerstörung in der jetzigen prekären Situation zielführend sind, 

sondern verantwortliches Handeln und eine Verbesserung und Unterstützung aller unbedingt 

notwendig ist. 

Das Protokoll der 37. Sitzung vom 14.12.2017 wird einstimmig verabschiedet bzw. veröffentlicht. 

TOP 2:  Die Nachwuchsarbeit des HSV – Vortrag von Bernhard Peters  

Der Power Point Vortrag wird dem Protokoll im Anhang beigefügt. WICHTIG, bitte unbedingt 

beachten: Der Anhang wird ausschließlich den SAF-Mitgliedern ausgehändigt und ist auf Wunsch von 

Bernhard Peters nicht für eine Veröffentlichung bestimmt. 

TOP 3:  Lagerraum für Fanmaterialien – Empfehlung des SAF 

Der fertiggestellte Lagerraum (ca. 30m²) wird sukzessive weiter eingerichtet und soll auch den 

Ultragruppen zur Verfügung gestellt werden. Materialien wie Banner, Fahnenstangen, Trommeln 

können hier abgegeben werden. Zudem soll im Ergebnis des Dialoges mit den Ultragruppen der 

Raum mithilfe einer Trennwand im Verhältnis 2/3 zu 1/3 geteilt und eine weitere Tür eingebaut 

werden, um die besonderen Anforderungen dieser Gruppen gerecht zu werden. Dieser Regelung 

stimmt der SAF bei 8 Zustimmungen und 2 Enthaltungen zu. 

TOP 4: Clubfandialoge überregional, Treffen bei der DFL 

K. Wiesner, T. Merten und J. Ranau haben am Mi., den 31.01.2018 am AG-Treffen „Club-Fan-Dialoge“ 

(CFD) der DFL in Bochum teilgenommen. Die AG besteht aus Fanbeauftragten, Funktionsträgern und 

CFD-Vertretern der Fanszene, die zum Ende der Saison (2./3.06.2018) ein überregionales Treffen von 

Fan-Vertretern der CFD organisieren wollen. Ziel ist die überregionale Vernetzung von Vertretern der 

CFD und die Beantwortung der Frage, wie der Austausch bei den einzelnen Clubs funktioniert.  

TOP 5: Aktuelles/Verschiedenes/Infoblock/Themenspeicher 

 Vertreter der Ultras im SAF 



Nach guten Gesprächen zwischen den Ultras, dem Stadionmanagement, Frank Wettstein und 

der Fanbetreuung wird davon ausgegangen, dass diese zukünftig wieder in den SAF 

zurückkehren. Themen der Gespräche waren Fanmaterialien, Lagerräumlichkeiten und 

Stadionverbotsverfahren. Paul- Gerhard Gerle bestätigt diese Tendenz aus eigenen 

Gesprächen. 

 Windschutz - Rollstuhlpodeste 
Der Windschutz wird entsprechend um jedes Podest gebaut, besteht im unteren Teil aus 

Metall, der obere und damit größte Anteil aus Plexiglas. Gerade erfolgt die Vermessung, 

Bestellung und Herstellung. Danach erfolgt der Einbau. Wenn dieser Prozess reibungslos 

verläuft, wir Ende Februar alles fertig sein. Die Podeste werden entsprechend von „A-E“ 

nummeriert. Podest „B“ erhält zusätzlich den Vermerk „Nur für „HSV-Rollis“ und 

„Dauerkarteninhaber“. 

 Sonderzug Frankfurt/Wolfsburg 
Andreas Kloß berichtet von den Schwierigkeiten im Verkaufsprozess der Sonderzugtickets für 
das Auswärtsspiel in Frankfurt. Die Nachfrage war sehr hoch, der Sonderzug ist ausverkauft. 
Eventuell werden zwei zusätzliche Busse eingesetzt. Die Planungen diesbezüglich laufen. 
Für einen Sonder- bzw. Entlastungszug nach Wolfsburg gibt es noch keine konkreten 
Planungen, dieser ist abhängig von der Terminierung der restlichen Spieltage. 

  

 Katrin Wiesner berichtet von einer Email an den SAF nach dem letzten, verlorenen Heimspiel 

gegen Köln. Hier wurde der Frust einiger Fans sehr deutlich kommuniziert. J. Ranau 

beschreibt daraufhin den Protest von etwa 50-60 Fans nach diesem Spiel vor der 

Geschäftsstelle. Hierbei stellten sich einige Spieler der Situation vor Ort, Protest und 

Diskussionen mit den Fans verliefen friedlich und wurden ausschließlich verbal ausgetragen. 

 

 Themenspeicher für die nächsten Sitzungen: Thema „HSV-Fanreiseverkehr“: Auf Wunsch 

des SAF haben zwei Vertreter (DB AG, Bundespolizei) der beim HSV angesiedelten AG 

Fanreiseverkehr ihre Bereitschaft erklärt, für Input und Diskussionen auf der nächsten 

Sitzung zur Verfügung zu stehen. J. Ranau bittet die Mitglieder des SAF, sich entsprechend 

auf diese Sitzung vorzubereiten. 

Thema „Fans im Trainingslager“: Auf Wunsch des SAF wird das Thema auf der Sitzung am 

18.5. behandelt. U.a. soll es um die zeitnahe Veröffentlichung des Ortes, Angebote für HSV-

Fans und das Ausbalancieren von Interessen des Sports und der Fans gehen 

 Verschiedenes: 
Timm Merten berichtet von der AG „Ticketing“ und dem bevorstehenden Treffen mit Kai 

Voerste. Wer gerne mitarbeiten möchte ist herzlich willkommen. Kai Voerste schätzt die 

konstruktive Mitarbeit des SAF und ist offen für Ideen und Vorschläge. Aktuell beschäftigt 

sich die AG mit den Planungen für die neue Saison.  

Andreas Kloß weist darauf hin, dass der Supporters Club rund um das Schalke Spiel am ersten 

Aprilwochenende seinen 25jährigen Geburtstag feiert. Geplant ist eine große Feier im 

Edelfettwerk. Ab Mitte Februar werden hierfür Tickets verkauft. Eine Merchandising 

Kollektion ist ebenfalls geplant.  

 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 15.03.2018, unter dem Vorsitz von Frank Wettstein in 

der Zeit von 17.30 Uhr – 19.30 Uhr in der Teamlounge statt. 


